



MEDICINA HUMANA

***Nombre del alumno: Arturo Rodríguez
Ramos***

***Nombre del catedrático: Sergio
Jiménez Ruiz***

Tema: “Medicina tradicional Mexicana”

Materia: “Antropología medica 1”

Grado: “1”

Grupo: “A”

Comitán de Domínguez Chiapas a 20 de noviembre

1

La medicina tradicional es reconocida hoy como un recurso fundamental para la salud de millones de seres humanos es una parte muy importante de la cosmovisión de los pueblos indígenas y representan el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de plantas medicinales que los indígenas han guardado y resguardado que tienen un valor incalculable fortaleciendo y preservando su identidad, la organización mundial de la salud la define como la suma total de los conocimientos, habilidades y prácticas basadas en las teorías, creencias y de experiencias propias de diferentes culturas, sean explicables o no utilizadas tanto en mantener la salud como en la prevención, diagnósticos y tratamientos de enfermedades físicas y mentales, así mismo es catalogado como un componente esencial del patrimonio intangible de las culturas del mundo, un acervo de información, recursos y prácticas para el desarrollo, el bienestar y un factor de identidad de numerosos pueblos del planeta, la medicina tradicional en México, la medicina tradicional mexicana es un mosaico de piezas procedentes de culturas diferentes que han determinado históricamente el desarrollo de la cultura nacional la cultura de México actual proviene del sincretismo que se produjo entre las culturas prehispánicas y españolas fundadas desde los finales del siglo XVI, el nacimiento de la medicina tradicional mexicana es posterior al mestizaje, tras la compleja cosmovisión del mundo indígena que permitía determinar la causalidad natural o divina de la enfermedad así como para decidir los recursos terapéuticos y las prácticas curativas a seguir los colonizadores veían a este tipo de concepciones como un obstáculo para la evangelización y que las concepciones mágicas eran una preocupación principal para los tipos de frailes evangelizadores en ese tiempo.

2

Una relación de la medicina indígena con la occidental, donde solo se reconoció la utilidad empírica de los recursos naturales empleados para las prácticas curativas mientras que la concepción de rituales indígenas en torno a ellas se intentaron marginar sin embargo la medicina occidental no penetró con la misma intensidad en todos los grupos indígenas persistiendo de esta forma un conjunto de prácticas curativas indígenas donde los rituales adquieren relevancia hasta nuestros días, algo muy importante que destacar es la medicina tradicional es asociada fuertemente a las plantas medicinales su recurso más abundante, accesible, importante y conocido sin embargo la medicina tradicional es mucho más que botánica medicinal, ya que podemos encontrar una amplia gama de especialistas considerados terapeutas tradicionales en donde se encuentran los curanderos, yerberos, sobadores, rezadores, hechiceros etc. Ellos además de utilizar herbolario realizan ceremonias y rituales con alto contenido de simbolismos curativos, así mismo la utilización de recursos animales como huevos, leche, miel productos que se emplean para lograr la curación del enfermo y aliviar sus malestares en general, los médicos tradicionales, históricamente la medicina tradicional es una parte importante y con frecuencias subestimada de los servicios de la salud, en algunos países la medicina tradicional suele designarse como medicina tradicional o medicina complementaria, la medicina tradicional principalmente se ha enfocado en mantener la salud, prevenir y tratar enfermedades en particular enfermedades crónicas en múltiples ocasiones, la medicina tradicional ha representado la única opción de prevención y curación de enfermedades para las habitantes de las comunidades indígenas esto debido principalmente al difícil acceso a las mismas y la pobreza extrema en donde viven así como los servicios de salud.

En la medicina tradicional y la oms actualmente la medicina tradicional esta usada ampliamente y se esta extendiendo rápidamente en muchos países, sin embargo las instancias normativas y los profesionales de la salud están afrontando cuestiones relativas a la seguridad, eficacia, calidad, disponibilidad, preservación, como la reglamentación de la medicina complementaria, es por eso que la organización mundial de la salud, los objetivos estratégicos de la oms sobre la medicina tradicional van enfocados para aprovechar las posibles contribuciones de la medicina tradicional enfocadas en la salud, el bienestar y en la atención centrada en la persona así como la cobertura universal de la salud también de promover una utilización segura para los medicamentos tradicionales, mediante una reglamentación, investigación e integración de sus productos y prácticas y profesionales en los sistemas de salud, la estrategia está enfocada para ayudar a los países a determinar la mejor manera de promover la salud y proteger los usuarios, así como las necesidades, presentes y futuras, la segunda medida va enfocada en los países de los que deberán desarrollar políticas y reglamentos sobre las medicinas alternativas para satisfacer las necesidades y preferencias de la salud en las poblaciones, todo esto enfocada en las creencias naturales sobre las medicina tradicionales y compararlos con la situación en la salud, identificar la utilidad en los usuarios estructurado para la supervisión de los productos, prácticas y sobre todo sujeto a los marcos jurídicos correspondientes estas estrategias tienen como finalidad ayudar a desarrollar políticas dinámicas con el fin de integrar la medicina tradicional a los sistemas nacionales de la salud, como promover la salud y la seguridad en las poblaciones a la salud de las personas.

DR. ANGEL ALAN JIMENEZ SILVA. (Julio-agosto 2017). Medicina Tradicional. 20 de nov 2020, de CONAMED-OPS Sitio web: http://www.conamed.gob.mx/gobmx/boletin/pdf/boletin13/medicina_tradicional.pdf